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M.V. Siendo hijo de veterinario, 
suponemos que tu pasión por 
esta profesión la llevas en la san-
gre. Cuéntanos ¿por qué te dedi-
cas a la Veterinaria?

P.G. Prácticamente desde que 
tengo uso de razón quiero ser 
veterinario. Las razones supongo 
que son diversas, el factor fami-
liar influye considerablemente. 
Recuerdo que desde pequeño 
cogía los libros de veterinaria de 
mi padre, y aunque no entendie-
ra nada de lo que explicaban sólo 
fijándome en las imágenes me 
quedaba absorto. Además, mis 
abuelos tenían algo de ganado y 
me encantaba estar con ellos. De 
todas formas, aunque estos fac-
tores influyen, es una profesión 
plenamente vocacional y por 
tanto te gusta o no te gusta.

M.V: Obtienes el título de gradua-
do en Veterinaria en la Facultad 
de Veterinaria de Cáceres en el 
año 2014. ¿Qué experiencias te 
gustaría destacar de tu paso por 
la universidad? ¿Qué materia esta-
ba en tus preferencias?

P.G: La etapa universitaria mar-
ca tanto profesional como per-
sonalmente, idea que comparto 
con muchos compañeros. Desde 
el punto de vista profesional, re-
cuerdo determinados profesores 
que nos llevaban a explotaciones 
ganaderas para hacer prácticas 
y ver el trabajo real de un vete-
rinario. Además, fui interno en 
el Departamento de Anatomía 
Patológica y en el Departamento 
de Cirugía de grandes animales, 
años en los que empiezas a apre-
ciar desde una perspectiva prác-
tica todas las materias que se van 
estudiando.

Algunas de las asignaturas que 
más disfruté fueron Patología 
Infecciosa y Patología Médica, 
entre otras.

M.V: ¿Te resultó difícil la incorpo-
ración o el salto de la vida acadé-
mica a la profesional?

P.G: Es innegable que la vida real 
es completamente diferente a lo 
que aprendes en la universidad. 
Como reflexión, creo que se de-
bería impartir en la facultad algún 
tipo de asignatura basada en la 
gestión emocional y de personal. 
En mi caso, durante el primer año 
estuve con un contrato de prác-
ticas en una ADSG por tanto esa 
transición fue más paulatina. De 
todas formas, los inicios laborales 
siempre son duros y se cometen 
fallos de los cuales es necesario 
aprender y seguir adelante.

M.V: Los últimos 4 años, has tra-
bajado en la cooperativa gana-
dera de la comarca de la Serena 
¿Cuáles eran tus funciones y qué 
has aprendido en este periodo?

P.G: Un trabajo muy interesante, 
donde las funciones que realiza-
ba eran principalmente trabajo 
de campo donde hacía, junto con 
los demás compañeros, las tareas 
básicas de una ADSG (vacunacio-
nes obligatorias, chequeos sero-
lógicos, identificación…) además 
de la clínica ordinaria que ocurría 
en las explotaciones, ya sea a tra-
vés del asesoramiento técnico 
como asistencia reproductiva, 
entre otros. Además, la coopera-
tiva también cuenta con una fá-
brica de piensos para sus socios, 
y en la cual también trabajaba en 
el autocontrol, control de mate-
rias primas y producto termina-
do. Esta diversidad de funciones 
es, en mi opinión, muy enrique-
cedora ya que desde mi actual 

perspectiva en la administración entiendo con 
más facilidad la propia idiosincrasia del sector pri-
mario, los problemas puntuales y los problemas 
estructurales que tiene.

M.V: Dada tu experiencia en el sector ovino, ¿qué 
opinas de las últimas declaraciones realizadas por 
el ministro de Consumo acerca de la reducción de 
comer carne y los efectos nocivos de la ganade-
ría? 

P.G: Hay que partir de la base que el consumo 
de carne de ovino en España arrastra una caída 
continua en los últimos años, debido a multitud 
de factores de tipo cultural o social. Esto no influ-
ye actualmente sobre el sector que mantiene una 
cierta estabilidad en cuanto a precios, asociado al 
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buen ritmo de las exportaciones 
y a la caída en el censo de ovejas 
reproductoras, que hace que no 
se generen tensiones en el mer-
cado interno. A pesar de todo 
ello, este tipo de declaraciones 
pueden generar en el consumi-
dor un rechazo sin justificación, 
por ello es esencial dar a conocer 
los beneficios que tiene la carne 
para completar una dieta equili-
brada, y sabiendo además el ver-
dadero impacto sobre el medio 
ambiente que tiene la ganadería 
y que recogen los informes que 
elabora anualmente el Ministerio 
de Transición Ecológica. No sólo 
la carne de ovino, sino también la 
de otras especies consumidas de 
una forma óptima son esenciales.

M.V: Has participado como ase-
sor en festejos taurinos en la pro-
vincia de Badajoz, ¿Cómo ves el 
futuro de los espectáculos tauri-
nos en la región?

P.G: No soy especialmente op-
timista en este asunto. La crisis 
económica de muchos ayunta-
mientos, a lo que se le suma el 
cada vez menor número de afi-
cionados fundamentalmente en-
tre las nuevas generaciones, y por 
supuesto la actual crisis causada 
por COVID-19, han desencadena-
do que en estos dos últimos años 
el número de festejos se haya re-
ducido. Esto tiene su eco en las 
ganaderías y el resto del sector 
taurino que depende de dichos 
festejos para subsistir. El futuro 
dependerá de la capacidad de 
adaptación que tenga la fiesta de 

los toros a lo que demande la sociedad, eso impli-
ca un consenso entre administraciones, ganade-
ros, empresarios, toreros, entre otros.

M.V: Apruebas la oposición al Cuerpo Nacional 
Veterinario en 2021. Nuestra más sincera enhora-
buena ¿Qué te llevó a tomar esta decisión? ¿Cómo 
ha sido el proceso de preparación?

P.G: Muchas gracias en primer lugar. A pesar de 
que me encanta la profesión en la vertiente de 
clínica rural, decidí estudiar esta oposición tras 
informarme sobre la diversidad de funciones que 
desempeñan los compañeros de este cuerpo, lo 
que me atrajo completamente. La gama de temas 
que se tratan, y por supuesto que también se tie-
nen que estudiar, que van desde cuestiones pu-
ramente administrativas a las cuestiones ligadas a 
la Seguridad Alimentaria, pasando por las políticas 
de Sanidad Animal, Política Agraria Comunitaria 
(PAC) o Políticas pesqueras. En el ámbito privado, 
estamos enfocados a un grupo concreto de gana-
deros o clientes, por el contrario, la Administración 
Pública es un servicio al ciudadano y al sector al 
completo, y creo que es mucho más enriquecedor.

El proceso de preparación ha sido duro, renuncian-
do a muchos planes personales y a mi tiempo de 
descanso para estar estudiando, y más teniendo 
en cuenta que hay que preparar un temario muy 
amplio y diverso, y con pruebas de idiomas inclui-
do. Hay que destacar que sin el apoyo de mi pareja 
y familia no hubiera sido posible.

M.V: ¿Cuál es la razón por la que últimamente la 
oferta de plazas en el CNV ha aumentado conside-
rablemente?

P.G: Hay varias razones para ello. Durante varios 
años, coincidentes con la crisis económica del 
2009, no se convocaron estas oposiciones. Por 
otro lado, hay un número importante de compa-
ñeros que se están jubilando, lo que requiere que 
se repongan esas plazas vacantes con nuevos 
compañeros. A esto se le suma que el comercio 
internacional con terceros países de animales vi-
vos y productos de origen animal está creciendo 
anualmente y además, tras el Brexit, ese comercio 
internacional se ha multiplicado. Esto supone que 
se debe reforzar la plantilla de veterinarios en los 
Puestos de Control Fronterizos (PCF) para seguir 
garantizando un comercio internacional seguro.
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M.V: Ahora como funcionario del 
Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación (MAPA) ¿Sabes cuál 
será tu puesto y destino? ¿Te has 
planteado un nuevo reto a medio 
plazo?

P.G: Estoy trabajando en la 
Entidad Estatal de Seguros 
Agrarios (ENESA) que es un 
Organismo Autónomo adscrito 
al MAPA, encargado de la gestión 
de la política de seguros agrarios 
nacional. De momento, estoy 
enfocado en este nuevo trabajo 
del que quiero aprender multi-
tud de cuestiones interesantes. 
Me gustaría seguir estudiando 
materias que creo esenciales 
como las ligadas al Derecho, y 
que son transversales a la hora de 
aplicarlas a cualquier nivel de la 
Administración Pública.

M.V: ¿Cuáles son las funciones de 
un veterinario en ENESA?

P.G: Hay que señalar que España 
es pionera a la hora de mantener 
una política propia de Seguros 
Agrarios, en la cual subvenciona 
parte del coste de las pólizas. Por 

eso, en el diseño de las líneas de seguros ganade-
ros, los veterinarios tienen que valorar rendimien-
tos y producciones, patologías, etc. Todo este tra-
bajo requiere una colaboración continua con el 
sector, con las administraciones autonómicas, las 
entidades aseguradoras. Es un trabajo muy inte-
resante porque se colabora con otros compañe-
ros de otras profesiones, como ingenieros agró-
nomos o licenciados en derecho que amplían mi 
punto de vista. 

M.V: Tras la crisis por el virus 
Sars- Cov-2 y la escasa represen-
tación en los Comités de nuestro 
país de veterinarios en la toma de 
decisiones. ¿Piensas que se hu-
biera mejorado la gestión desde 
un inicio con un enfoque One 
Health (Salud animal-humana y 
medioambiental)?

P.G: Indudablemente, los ve-
terinarios tenemos una amplia 
experiencia en la gestión de di-
ferentes enfermedades de de-
claración obligatoria que hemos 
tenido en España, por ejemplo, la 
Peste Porcina Africana en la déca-
da de los 80. Hay que reseñar por 
otro lado, que Sars-Cov 2 es una 
zoonosis, lo que implica que en 
la vertiente animal los veterina-
rios somos esenciales a la hora de 
participar en la toma de decisio-
nes que fuesen en definitiva más 
exitosas. De todas formas, esta 
pandemia ha superado los lími-
tes que la comunidad científica 
pensaba sobre los efectos de una 
pandemia de carácter mundial. 
Sin embargo, el colectivo veteri-
nario debe seguir reforzando su 
papel en la sociedad y principal-
mente dando a conocer al resto 
de la ciudadanía la labor que rea-
lizamos.

M.V: ¿Te gustaría hacer alguna re-
comendación a los compañeros 
que terminan este año el Grado?

P.G: Que afronten con ilusión 
su futuro, a pesar de que escu-
charán en muchas ocasiones que 
los veterinarios estamos muy mal 
valorados o que deberían haber 
estudiado otra carrera. Sea en el 
ámbito que sea, siempre se pue-
den hacer un hueco si tienen ga-
nas de trabajar y aprender, y por 
supuesto siempre disfrutando de 
lo que hacen.
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